
Sujet d'examen et rédaction d'élève. Brevet d'Etudes du Premier Cycle.

Numéro d'inventaire : 2007.02609.1

Type de document : imprimé divers

Éditeur : Académie de Rouen (Rouen)

Date de création : 1972

Description : Trois feuillets agrafés au coin supérieur gauche. Un feuillet ronéoté, avec rousseurs. Traces de crayon à papier. Mentions manuscrites au verso. Deux feuillets de papier brun réutilisé, avec texte manuscrit au stylo à bille noir.

Mesures : hauteur : 296 mm ; largeur : 210 mm

Notes : Premier feuillet : sujet de composition française. B.E.P.C. académie de Rouen, session normale, 16 juin 1972. Discussion sur le goût de la vie sociale ou de la solitude, à partir d'une affirmation de Jean Guéhenno. Au verso, deux séries de notes attribuées par un correcteur à un paquet de copies (1ère notation et 2è notation). Feuillet 2 et 3: copie par le correcteur d'une rédaction de candidat notée 17. En haut: "B.E.P.C. Elbeuf".

Mots-clés : Examens et concours : publicité et sujets
Réflexions sur l'évaluation, docimologie

Filière : Lycée et collège classique et moderne

Niveau : 3ème

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : n.p.

Commentaire pagination : 4 pages

ACADEMIE DE ROUEN

COMPOSITION FRANCAISE

BREVET D'ETUDES DU PREMIER CYCLE

9h 45 à 11h 45.

SESSION NORMALE

16 JUIN 1972

S U J E T

"Les gens ne pensent qu'à vivre ensemble", affirme Jean GUEHENNO. Ces mêmes gens sont souvent, par contre, accusés de se replier sur eux-mêmes, d'être égoïstes, trop peu portés à toute activité collective. En vous appuyant sur ce que vous pouvez constater ou entendre répéter chaque jour, dites lequel de ces deux points de vue vous paraît le mieux traduire la réalité, et pourquoi. En ce qui vous concerne, quelle part de votre vie consacrez-vous à la vie de famille ou de groupe et quelle part réservez-vous à la solitude ?

B.E.P.C. ELBEUF

①

Rédaction de candidat

Note 77

Souvent le fait que les gens se replient sur eux-mêmes est appelé 'égoïsme'. Pourtant des personnes qui ne sont pas si égoïstes que cela se renferment et restent seules.

Les hommes ne savent pas toujours trouver le juste milieu. Quand nous regardons le comportement de nos semblables nous trouvons souvent les deux extrêmes. Ceux qui vont trop en société et ceux qui n'y vont pas assez.

Le premier cas, c'est celui des personnes qui veulent s'étourdir, ceux qui ne veulent pas regarder les choses en face. Les gens qui ont peur de découvrir leur vraie nature. Enfin ceux qui n'ont pas confiance en eux.

Le second cas est celui des personnes qui fuient la société. Peut-être à cause du mal qu'elle a pu leur faire. Ils se désolent et ne veulent pas vraiment lutter contre le monde. Ils ne se sentent pas la force de livrer un tel combat. Je crois que c'est à partir de ce stade que l'on peut appeler cela la "solitude" et en quelque sorte un peu d'égoïsme.

Mais je pense quant à moi que l'homme a besoin de se retirer du monde. Il faut savoir vivre avec les autres et rester seul en même temps. La vie est une lutte trop importante, elle nous oblige à réfléchir. Pour cela l'être humain doit le faire seul. Un homme ne peut pas regarder en lui au milieu de tout un groupe. Il faut à mon avis qu'il se partage. Il peut voir ses amis, ses camarades, sa famille, mais il est nécessaire qu'il se retire, qu'il s'analyse, qu'il se trouve, qu'il découvre sa vraie nature. Cela il doit le faire sans aucun aide pour lui donner vraiment confiance en lui.

Mon système de vie est fort simple. J'vois mes camarades, mes amis et ma famille pendant la majeure partie de la journée, mais lorsque je suis seule le soir dans ma chambre je pense à tout ce qui m'est arrivé ce jour-là. Je réfléchis sur ce que j'ai pu lire ou bien sur ce que nous avons discuté au collège et chez moi.

Je m'accorde toujours un bon moment avant de m'endormir, pour revoir ces grands problèmes, les guerres, la drogue, le suicide... Je vérifie mon opinion et je me cherche. Bien sûr, je suis encore dans l'âge où l'on se pose des questions. Peut-être je toujours dans cet état d'esprit? L'adolescence est un stade très important dans la vie. C'est elle qui nous conduit dans la société. Si nous